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令和４年４月２０日 

ＰＴＡ会員の皆さま 

調布市立 神代中学校 

ＰＴＡ会長 加藤 均 

令和４年度ＰＴＡ総会のお知らせ 

 

 令和４年度はＰＴＡ活動も徐々にコロナ禍以前に戻しつつあります。 

それにさきだち令和４年度のＰＴＡ総会を下記のとおり開催いたしますので、ご出席

くださいますようお願いいたします。 

 

 

 

 

≪ 議 事 次 第 ≫  

１. 開会のことば 

２. 会長あいさつ 

３. 校長あいさつ 

４. 議長団選出 

５. 議事 

(１)令和３年度 活動報告 

(２)令和３年度 会計決算報告 

(３)令和３年度 会計監査報告 

(４)新年度役員選出報告及び承認 

(５)新役員代表あいさつ 

(６)新年度各学年、専門委員の正副委員長および顧問の先生紹介 

(７)令和４年度 基本方針・活動計画（案） 

(８)令和４年度 予算案 

(９)総会提案事項 

６. 議長団解任 

７. その他 

・サークル活動の報告と紹介 

・旧役員退任あいさつ 

 

 
１． 総会資料はあらかじめご一読の上、お越しください。 

２． 当日ご参加の方には、手元資料としてプリントアウトした総会資料をお配りします。 

３． 当日は１時２０分より受付を開始しますので、定刻前にお越しください。 

４． 当日欠席される方は「議決権行使書」を期限内に必ずご提出ください。 

  日時  ： ５月７日（土） 午後１時３０分～２時３０分 

（午後１時２０分から受付開始） 

場所  ： 図書室（ Ｃ棟３階 ） 

持ち物 ： 室内履き（マスク、ネームプレートを必ずご着用ください） 
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５． ４の際、２名以上のお子さんが在籍しているご家庭は、全てのお子さんのクラスと氏

名を「議決権行使書」に記入し、１番下のお子さんのクラスへご提出ください。同学

年に２名以上在籍の場合は、いずれかのクラスにご提出ください。 

６． ＰＴＡ活動で必要が生じた場合（家庭数確認等）、学校に連絡先（電話番号）の提供を

お願いすることがあります。同意の場合は「賛」、不同意の場合は「否」に〇をつけて

ください。 

期限内にご提出がない場合、あるいは賛否の表示がされていない場合には、賛

成（承認）として扱うこととします。  

 

（１）令和３年度 活動報告 

①本部役員 

・全体委員会（６月）の運営 

・書面による総会の実施 

 ･常任委員会（年４回）の運営 

・「常任委員会だより」の発行  

・三校連絡会参加 

・ＰＴＡ会費集金方法の変更（ゆうちょ銀行への振込） 

・ＰＴＡ会費（家庭数）の集金、管理および会計監査 

・ＰＴＡ傷害保険（家庭数）の契約手続き 

・学校契約生徒賠償保険（生徒数）の保険料集金代行と一部補助 

・美化活動補助（参加者へ飲み物提供） 

・学校公開道徳授業「いのちの授業」協賛 

・新成人を祝う会、代表校として参加（新成人へのお祝い冊子作成・配布、パネル装飾） 

・神代中学校のホームページにＰＴＡのページを追加 

・ＰＴＡのお便りをホームページへ掲載することにより用紙を削減 

・サークル会議の運営 

・だるま市パトロール拠点の開設 

・自転車交通安全講習会への出席および協力 

・次年度委員選出、正副委員長選出、総会（５／７）の運営 

Ｐ連活動  

・理事会（年３回うち２回は WEB により開催）              

・周年行事参列 （新型コロナウイルスの影響により中止） 
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・代議員会（書面開催）                 

・進学フェア実行委員会 (「進学フェア in 調布 2021 on paper」の企画・作成・発送) 

・第一ブロック会議（年３回 WEB により開催）   

・教育懇談会（動画配信） 

・令和３年度Ｐ連本部役員（会計として活動） 

  

②学年委員会 

３年生  ・全体委員会 ・常任委員会 ・施設改善要望 ・卒業記念品選定、注文  

〈  感  想  〉  

コロナ禍で、全員で集まって何かをするということはできなかったけれど、SNSを有

効に使って相談や報告ができました。また、施設改善・環境設備要望についてもＰ連

の施設改善登録画面を共有することができたため、作業はスムーズに行えました。 

 

２年生  ・全体委員会 ・常任委員会 

〈  感  想  〉  

 新型コロナの影響で予定されていた活動が全て中止になりました。 

 

１年生  ・全体委員会 ・常任委員会 ・修学旅行業者選定会への参加 

〈  感  想  〉  

  今年度は活動も少なく定例会も LINE上で開催したため、仕事等で忙しい委員でも

負担が少なかったと思います。唯一の活動となった修学旅行業者説明会では、２年後

に子どもたちがお世話になる業者からのプレゼンが聞け、どんな修学旅行を経験して

欲しいか保護者の立場での意見を聞いてもらう貴重な場となりました。 

 

１１組  ・全体委員会 ・常任委員会 

〈  感  想  〉  

コロナ禍のため、行事が中止になり１１組委員会でのお手伝いもなくなり残念でし

た。 

③専門委員会 

校外生活 ・全体委員会 ・常任委員会 ・通学マナー向上運動  

・だるま市パトロール ・環境改善要望 

〈  感  想  〉  

コロナ禍で、委員会で集まったのは最初の一度きりで、それ以降は LINEでの連絡の

みでしたが、無事に活動できました。最初の委員会をお休みした方との連絡がなかな

か取れなかったので、その辺がスムーズに行くと良いかと思いました。活動中止が多

く、ほとんどが通学マナー向上運動の活動でしたが、交通量も増えているので、通学

中事故に遭わないように特に自転車通学の生徒には気をつけて欲しいと思いました。 
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文化研修 ・全体委員会 ・常任委員会 ・ベルマーク回収、仕訳、発送  

・標準服バザー 

〈  感  想  〉  

 進学フェアは、コロナ禍により、ほぼ全ての作業を LINE・データで行ったため、担任

役員が集まる等の手間はなく、Ｐ連からの的確な指示もあり、スムーズに作業を終了

することができたと思います。 

ベルマークについては、仕分け作業に時間がかかるため、仕分け作業の人数を一番

に確保し、計算や集計作業を欠席された方にお願いするなど分担させていただきまし

た。 

バザーでは、日程調整などのやりとりをほとんど LINEで行ったのでスムーズでし

た。意見交換をして、抽選式にたどりつけたことは本当によかったと思います。開催

の決定権は学校側にあるので待つ時間が長いですが、先生の貴重なお話が聞けまし

た。また人数の偏りが激しく、開催日のスタッフの割り振りに苦労しました。ＰＴＡ

室の在庫はバザーでは売れないレベルの商品もあり、回収の段階でよくチェックする

ことが必要だと思います。また、上着類は吊るして保管した方がカビもシワも防げて

良いと思います。今後は必要な方に必要なタイミングで販売できるよう、コロナ禍に

対応した開催方法を模索すべきと感じました。延期に備え、開催日の設定を学期ごと

にするなど新しいやり方が必要だと思います。本部との連携が重要だなと感じまし

た。 

 

広報  ・全体委員会 ・常任委員会 ・編集会議 ・広報誌発行（２回） 

 ・合唱祭（準備、誘導） 

〈  感  想  〉  

令和２年度に続き３年度も新型コロナの影響で、本来の学校行事が中止や延期にな

り、紙面作成に苦慮しました。４年度は是非、全ての学校行事を網羅した本来の広報

誌発行ができるようになることを期待します。それ以外には、３年度に予定していて

できなかったことは無いので、新委員長、新編集長を中心に活発な活動をお願いいた

します。広報委員は神中の一大イベントでもある合唱祭の当日、来客の整理等の業務

がありますが、やり方によってはお子さんの発表をちゃんと観覧できますので、率先

して立候補をされることをお薦めします。 

 

役員選出 ・全体委員会 ・常任委員会 ・次年度ＰＴＡ本部役員の選出活動 

〈  感  想  〉  

  来年度の本部役員の方々はやる気のある方々ばかりで、会長以外はすんなりと決定

したのでとても有り難かったです。役選の委員の皆さんも協力的に動いてくださり助

けられたことばかりでした。生徒数が多く印刷や配布の準備など思っていたより時間

がかかってしまったので、来年度の申し送りではきちんと伝えなければと思いまし

た。ミスなどもあり本部役員さんや学校側にもご迷惑をおかけしましたが助けていた

だきました。ありがとうございました。 
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（２）令和３年度 会計決算報告 
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（７）令和４年度 基本方針・年間活動計画（案） 

【基本方針】  

学校をサポートするために主体的に活動を生成できるＰＴＡ 

【年間活動計画】  

例年、ここに記入される年間活動計画は、「前年踏襲」になりがちです。毎年、役員

が変わる仕組みのため、そうせざるを得ない実情があります。しかしながら、今年度

は、新旧役員引継ぎの際に、加藤会長（2021 年度）から、基本方針と年間計画に関す

る打診があり、新役員として意見を述べる機会がありました。社会背景や問題意識に

関する意向を汲んでいただき、学校側とも相談した上で、新たに「学年委員と先生に

よる懇談会」を開催することになりました。コロナ禍で社会状況が大きく変化する

中、学校と家庭がより一層、理解を深め温かい気持ちで協力していけるよう、ＰＴＡ

活動を意義のあるものにしていきたいと考えています。 

 

◇総会・全体委員会・常任委員会の運営 

◇「総会報告書」「常任委員会だより」の発行 

◇ＰＴＡ会費（家庭数）徴収及び予算管理 

◇学年委員と先生による懇談会【新規】 

◇学校行事への協力（合唱祭 他） 

◇地域との連携、協力（自転車安全講習会、だるま市パトロール 他） 

◇校内美化活動 

◇新成人を祝う会実施 

◇Ｐ連各種行事 

（理事会：年４回、代議員会、第一ブロック会議：年３回、教育懇談会 

 周年記念行事、体育行事などへの参加、各大会応援、進学フェア 他） 

◇その他（通学マナー向上運動、リサイクル活動、広報誌発行 他） 

 

【社会的背景】 

コロナ禍において、社会が急激に変化し、学校、家庭、地域を取り巻く課題が複雑

化、多様化しています。神代中学校の教育は大きな変化をしていますし、生徒一人ひ

とりを取り巻く環境も少なからず影響を受けています。ワクチン接種が進みました

が、まだしばらくの間は、制限のある生活と付き合っていく必要がありそうです。 
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神代中学校は、都内で最も生徒数の多い公立中学校です。その分、先生方による

様々な工夫があり、ご苦労があり、教育に対する想いがあるはずです。ＰＴＡ会員の

皆様のご家庭においても、これまでとは違った生活環境の中で、思春期を迎えるお子

様と日々向き合われていることと存じます。このような社会状況だからこそ、学校と

家庭が、お互いの理解を深めながら、生徒が安心して学校に通えるようサポートして

いく必要があります。 

また、文部科学省では、「地域とともにある学校づくり」を推進しています。その仕

組みとして、学校運営に地域の声を積極的に生かし、地域と一体となって特色ある学

校づくりを進めるコミュニティ・スクール（学校運営協議会制度）が検討されていま

す。ＰＴＡに対する期待はさらに高まっている背景があります。 

 

【問題意識】 

このように、社会や行政サイドからの「期待」がある一方で、ＰＴＡは会員同士の

「不満」の対立が顕在化しているように見えます。会員の多くは、仕事、育児、介護

などそれぞれの事情を抱えており、従来の方式のままでは運営が立ち行かない状況が

生じています。実際に、これだけの生徒数を抱える神代中学校であれば、ＰＴＡ役員

を決めるのは、容易だと思われるかもしれませんが、実はそうではありません。引き

受けていただける方はとても少なく、役員選出委員会による見えない努力によってな

んとか支えられているのが現実です。 

また、「ＰＴＡ問題」は、頻繁にメディアで取り上げられ、ＰＴＡをテーマにしたド

ラマが高視聴率を獲得しています。研究者からは、ＰＴＡの活動に関して、「同じ活動

を繰り返すなど運営が形式化」し、「自主性を引き出し活発な活動を行う点で困難を抱

えている」と指摘されています。コロナ禍で、ＰＴＡ不要論が再燃し、解散する事例

もあります。不要論に強い影響を与える要素として「存在意義」「強制感」「負担感」

などが指摘されています。神代中学校においても、「ＰＴＡはどのような活動をしてい

るのかが見えない」「興味がない」「私には関係ない」という本音が聞こえてきそうな

予感がします。 

しかし、私たちは同じ中学校に生徒を通わせている保護者であるという１点におい

て、同じ立場にあります。生徒が、安全で安心して学ぶことができる環境をつくるた

めに、学校への理解を深め、協力していくことに反対する人はいないはずです。社会

は大きく変化しています。確かに、強制的で、同じ活動を繰り返し、負担感しか残ら

ないようなＰＴＡだったら、それはもう不要なのかもしれません。今、学校で何が起

きているのかを理解し、どのようなことで困っているのかを把握し、そのためにサポ

ートできることについて意見交換をして、自主的に活動できるＰＴＡであれば、必要

な存在といえるのではないでしょうか。 

これからは、社会の変化に対応した存在意義を掲げ、関わり方の多様性を受け入れ

られる組織へと基盤を立て直し、必要なことをきちんと生成できるＰＴＡに変化して

いかなければなりません。コロナ禍を経て、2022 年をそのスタートの年にしていきた

いと考えています。 
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（８）令和４年度 予算（案） 

 

 

収入の部 （単位　：　円）
予算額

父母 1,058,400

教職員 60,000

1,655,761

2,774,161

支出の部

予算額

１  委員会費 54,000

２　渉外費 30,000

３  消耗品費 60,000

４  印刷費 150,000

５  交通通信費 50,000

６  備品費 200,000

慶弔費 ８  慶弔費 80,000

９  文化研修活動費 90,000

10 校外生活活動費 8,000

11 広報活動費 300,000

12 役員選出活動費 8,000

13 学級学年活動費 133,000

14 特別活動費 100,000

15 美化活動費 80,000

350,000

100,000

50,000

8,000

100,000

823,161

2,774,161

備考

※ クラス委員親睦会予算額は、1学年：20,000円　2学年：16,000円　 3学年：16,000円

障害保険（家庭数＋教職員数）

3,000円×27学級、※ｸﾗｽ委員学年親睦会2,000円×26学級

給食試食会、新成人を祝う会神中ブース、だるま市パトロール集
合ブース

美化活動参加者提供用おにぎり、飲料、氷代 等

卒業記念品代金（卒業生数×1,100円）

調布Ｐ連参加費、会議交通費、体育大会参加費 等

2027年度　80周年行事積立金

2,000円×4サークル

Ｇ　ＰＴＡ保険

Ｈ　予備費

支出合計

会費

繰越金

収入合計

項目

Ａ
運
営
費

　会議費

B
活
動
費

特別活動費

Ｃ　記念品費

Ｄ　Ｐ連活動費

Ｅ　周年行事積立金

Ｆ　サークル活動補助金

一般活動費

交通費、通信費

OA機器、パソコン周辺機器 等

餞別、香典、祝金

文化的イベント（70,000円）、バザー準備（12,000円）、ベルマーク
運動、進学フェア等

パトロール備品等

広報誌印刷代、編集用写真購入費、他校送付料 等

候補者説明会お茶代等

本部役員・常任・学年（1〜3）・役員選出（＝６委員会×5,000円）、文化・校外・広報（３委員会×8,000円）

周年祝賀会会費（4,000円×1校）、地域行事等参加費、地区盆踊り祝金

新入生名札、事務用品、PTA室用お茶代等

PTA用印刷紙、印刷機インク代
需要費

100円×12ヶ月×882世帯（家庭数）

100円×12ヶ月×50名

摘要

令和4年度予算（案）

調布市立神代中学校PTA
令和4年４月１日現在

区分 摘要
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神代中学校 ＰＴＡサークル令和３年度活動報告と紹介 

 
※現在、新型コロナウイルス感染予防対策を行いながら活動しています。今後、感染拡大の状

況により活動を休止することもあります。 

 

書  道  ☆活動日：毎月第１・３木曜日（変更の場合あり） 午前１０時～１２時 

    北部公民館にて  指導者 細坪青洲先生 

 会費：１,０００円／月（変更あり５００円／回） 

 

《活動報告》                                            

今年度は、楷書・行書・仮名等を千字本の手本を中心に練習。 

新型コロナ拡大防止で活動中止が続き、高野山競書会・青門展が開催されませんでした。

北部地域文化祭・神中作品展への出展を見送りました。 

感染リスク防止のため、毎回出席者の確認を行いました。 

《感 想》                                             

活動中止が前年度から続き、なかなかお稽古できませんでした。 

先生から千字本の手本をいただき、自分のペースで書を楽しみました。 

活動日が定まらず、新入部員の勧誘が行えなかったことが残念です。 

 

バレーボール ☆練習日：毎週金曜日・月曜日（不定期） 午後７時～９時 

 神代中体育館にて      会費：月額５００円 

 

《活動報告》                                            

Ｐ連主催の大会・北の杜杯・ＳＨＣ大会はコロナのため、中止。 

感染予防対策をして、近隣小学校ＰＴＡバレーと練習しました。 

《感 想》                                             

今年度も全ての大会が中止となりましたが、活動できる時は近隣小学校のＰＴＡバレーの

方々をお招きして練習に励みました。 

 

卓 球   ☆練習日：毎月第１・３月曜日 午後７時～９時 神代中第２体育館にて          

会費：在籍生徒の保護者は無料 

 

《活動報告》                                            

今年度はコロナの影響と会員の都合により、練習が行えませんでした。 

《感 想》                                             

コロナの影響が非常に大きく、練習可能日が極端に少なかったです。 

来年度はメンバーみんなで集まって練習できることを期待しています。 

 

バドミントン ☆練習日：毎週火曜日・土曜日 午後７時３０分～９時３０分 

 神代中体育館にて 

 会費：４，０００円／６ヶ月  会員以外の参加者 ４００円／回 

 

《活動報告》                                            

多くの地域の方にも参加して頂けました。心身の健康の一助となる活動ができました。 

《感 想》                                             

地域の方々と活動できる貴重な機会となっているサークルであると感じました。 
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※議決権行使書は紙で配布しています 

調布市立神代中学校ＰＴＡ総会 議長（会長）殿 

 

 

 

 

 

 

  令和４年度調布市立神代中学校ＰＴＡ総会における 

  議決権を行使いたします。 
 

賛否どちらかに     をつけてください。 

 

 （１） 令和３年度 活動報告           賛  ・  否 

 

 （２） 令和３年度 会計決算報告         賛  ・  否 

 

 （３） 令和４年度 ＰＴＡ役員・会計監査選出者について 

   賛  ・  否 

 

 （４） 令和４年度 基本方針・年間活動計画（案） 賛  ・  否 

 

（５） 令和４年度 予算（案）          賛  ・  否 

 

※  学校からの連絡先提供について       賛  ・  否 
 

 
 

 

 

令和４年  月  日 

 

     会員氏名＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿ 

     生徒氏名＿＿＿＿年＿＿＿組＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿ 

         ＿＿＿＿年＿＿＿組＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿ 

         ＿＿＿＿年＿＿＿組＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿ 

         ＿＿＿＿年＿＿＿組＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿ 

 

※ ２名以上のお子さんが在籍しているご家庭は、全てのお子さんのクラスと氏

名を「議決権行使書」に記入し、一番下のお子さんのクラスへご提出くださ

い。同学年に２名以上在籍の場合は、いずれかのクラスにご提出ください。 

議  決  権  行  使  書 

 

 

 

提出期限：４月２５日(月) 

 

 


